



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 30 de noviembre de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Reforma, Ovaciones, El Universal, Crónica, Reporte Índigo, El Financiero, El Herald de México, El Economista, Excélsior, 24 Horas, La Razón, Publmetro, La Jornada, Contra Réplica.

Descarta Presidente el cierre de fronteras/Reforma

El Presidente López Obrador aseguró que no prevé aún el cierre de actividades ante la propagación de la variante Ómicron. En conferencia desde Oaxaca, el Mandatario federal dijo que aún no hay información sólida sobre si ómicron es más peligrosa que las otras variantes. Por otra parte, el subsecretario Hugo López-Gatell aseguró ayer que las restricciones de viajes o cierres de fronteras debido a la presencia de la nueva variante Ómicron son, por ahora, medidas poco útiles que afectan la economía y el bienestar de los pueblos.

OMS: riesgo por Ómicron es muy alto/Ovaciones

El riesgo que plantea globalmente la nueva variante ómicron del coronavirus es “muy alto”, advirtió ayer la OMS en un informe técnico sobre esta nueva cepa del SARS-CoV-2. Teniendo en cuenta las elevadas mutaciones de ómicron, con potencial de ser más resistentes a la inmunización y más contagiosas, el riesgo de que la variante se transmita en todo el mundo es “alto”, afirmó el documento, redactado este domingo, pero hecho público ayer por la OMS. Esto, a pesar de que el secretario de Salud, Jorge Alcocer, declaró que en el país “se presentan pequeños indicios de una cuarta ola”. Las autoridades sanitarias reconocen que, con base en las actas de defunción, la pandemia rondaría los 440.000 fallecidos en el país y estiman que México acumula en realidad 4.106.855 contagios.

Acumula México 293 mil 950 por Covid-19/El Universal

La Secretaría de Salud informó que México acumula 293 mil 950 defunciones por covid, un incremento de 53 con respecto al día anterior, además, reportó 724 nuevos contagios, para un total de 3 millones 884 mil 566. En el informe técnico, detalló que la epidemia activa se conforma por aproximadamente 19 mil 919 personas que contrajeron el virus en los últimos 14 días y aún pueden transmitirlo, esta cifra equivale a 0.5% de la epidemia activa en el país; se destacó que a la fecha se han recuperado 3 millones 242 mil 947 mexicanos, es decir, 83% del total de casos. La dependencia federal a cargo de Jorge Alcocer llamó a los mexicanos a mantener las medidas preventivas básicas como la sana distancia, lavado frecuente de manos con agua y jabón, uso correcto de cubrebocas, ventilación en espacios cerrados y disminución de aforos en espacios públicos.

PAN y PT exigen protocolos serios contra ómicron en aeropuertos/Crónica, Reporte Índigo, El Universal

Ante la alerta mundial por ómicron, nueva variante de la covid y los riesgos para México, el PAN y PT en el Senado exigieron al gobierno federal que, a través de las Secretarías de Salud y Comunicaciones y Transportes, fortalezca los protocolos sanitarios en todos los aeropuertos y puntos de ingreso del territorio nacional para prevenir la llegada de la variante del virus México, a fin de evitar la propagación de esta nueva amenaza que puede agravar la situación en el sector salud. La vicecoordinadora del PAN en el Senado, Kenia López deploró que la ignorancia y el populismo del presidente López Obrador y de su subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, minimicen la aparición de esta nueva variante. Exigió que como sucede ya en otros países del mundo, México aplique pruebas anti-covid a los viajeros internacionales que llegan al país, para

prevenir la diseminación de la variante ómicron y no solo ser reactivos ante esta otra emergencia sanitaria que ya hace estragos en toda Europa y África.

PAN: Evento masivo mañana en el Zócalo es "Covid-Fiesta"/El Financiero

La respuesta del presidente López Obrador a la aparición de la variante ómicron del covid, surgida en Sudáfrica, es organizar una "irresponsable-covid-fiesta" en el Zócalo, el 1 de diciembre, criticó la senadora panista Kenia López. Demandó tomar mayores precauciones ante esta nueva variante, ya que, consideró, el gobierno federal no puede seguir generando muerte, sufrimiento y dolor en las familias de México, ya que "cualquier otra cosa que digan López-Gatell o López Obrador está basada o en la ignorancia o en el populismo".

"Urgente, vacunación acelerada"/El Herald de México

México debería estar ocupado vacunando a la población y haciendo pruebas genómicas, así lo advirtió Julio Frenk Mora, ex secretario federal de Salud en entrevista con El Herald de México, luego de que la nueva cepa de covid ó Ómicron, llegó al continente americano este domingo. "Lo que tenemos que hacer es acelerar el paso de la vacunación. Es la falta de personas vacunadas lo que está propiciando la aparición de variantes. El remedio es muy claro, hay que vacunar lo más intensamente posible. México debería estar vacunando a un millón de personas diario, se ha logrado en muy pocos días hemos estado por debajo de eso. ¡Hay que acelerar el paso", enfatizó!

Piden expertos acelerar vacunación ante Ómicron/El Economista, Excélsior

Ante la aparición de la variante ómicron, especialistas consideraron que si bien ningún país se encuentra preparado para afrontar la mutación del virus SARS-CoV-2, que provoca la enfermedad de covid, el gobierno federal debe enfocarse en acelerar la aplicación de vacunas en nuestro país. Hasta ayer, según información de la Ssa, 76 millones 685,147 personas fueron reportadas como vacunadas, de este total, 64 millones 971,111 tienen el esquema completo, es decir, 85% de la población de 18 años en adelante.

Prevé Secretaría de Salud recibir 4 millones de dosis esta semana/El Universal

La Secretaría de Salud informó que durante esta semana recibirá 4 millones 141 mil 710 vacunas envasadas de los laboratorios Pfizer y AstraZeneca para fortalecer la Vacunación. La dependencia detalló que entre el martes 30 de noviembre y el viernes 3 de diciembre llegarán un millón 980 mil 810 dosis de Pfizer y 2 millones 160 mil 900 de AstraZeneca, Detalló que este 28 de noviembre se aplicaron 114 mil 108 dosis y que en total se han suministrado 132 millones 422 mil 8%.

Urgen a poner fin al Sida/Excélsior

Cada 1 de diciembre se conmemora el Día Mundial de la Lucha contra el Sida; una fecha en la que se reitera el llamado a poner fin al estigma y discriminación que se ejerce en contra de las personas que viven con la infección causada por el VIH y las enfermedades asociadas al Sida. De acuerdo con la clasificación de la Secretaría de Salud, la estimación de casos de personas con VIH se realiza tomando en cuenta los "estadios de la infección", y éstos son cuatro. En la primera, denominada como fase de infección aguda por VIH, la etapa más temprana, hasta la semana 45 de 2021 se habían identificado 5.651 casos de hombres y 1,016 casos de mujeres.

Inegi: 28% de muertos por VIH, sin servicios de salud/El Universal

Durante 2020 en México se registraron 4 mil 573 decesos debido a la enfermedad ocasionada por el VIH, de los cuales mil 259 (28%) no contaba con afiliación a una institución de salud, informó el Inegi. Hasta mayo de 2021 se registraron 113 mil 788 personas en tratamiento antirretroviral (TAR) con estatus activo en la plataforma del Sistema de Administración, Logística y Vigilancia de Antirretrovirales (SALVAR), de la Secretaría de Salud.

Habrá peregrinación a la Basílica, pero no se podrá pernoctar/24 Horas

Con motivo de la celebración del Día de la Virgen en la Basílica de Guadalupe, se espera que el 12 de diciembre lleguen alrededor de 10 millones de personas, informó la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. "Va a haber un apoyo de más de cinco mil personas; de parte del Gobierno de la ciudad... la orientación desde la entrada a la Ciudad de México, hasta Policía de Tránsito y Vigilancia al mismo tiempo, Secretaría de Salud, Secretaría de Bienestar y muchas otras áreas de Gobierno", explicó al dar detalles del operativo Bienvenido Peregrino 2021".

Tras fallida compra, acotan en 70% adquisiciones de medicinas vía ONU/La Razón

La UNOPS presentó la licitación para el segundo semestre de 2022, que establece la compra consolidada con un número menor de claves con respecto de 2021 y perfila un esquema mixto gubernamental de adquisiciones, en virtud de que el Insabi presentó sus propias convocatorias. El director general adjunto de la UNOPS en México, Guiseppe Mancinelli, informó que ese órgano convocará para 634 claves que se dividen en 361 de medicamentos y 273 de material de curación. Sin embargo, estas cantidades suponen 68.82 por ciento menos, pues en 2021, México solicitó dos mil 034 claves.

Insabi entregará medicinas a domicilio/Excélsior

Ante fallas detectadas en la distribución de medicamentos, el Insabi implementará un nuevo esquema para que el año próximo sean los laboratorios los que directamente entreguen los fármacos en el domicilio de cada paciente, aseguró Juan Antonio Ferrer, director del instituto. También destacó que el sector salud tiene garantizado el abasto de medicinas para el primer semestre de 2022, incluidos fármacos oncológicos, gracias a la compra de 884 claves a través de la Unops.

Casi 400 mil menores quedan 'desprotegidos' contra el Covid en CDMX/Publimetro

Juan Martín Pérez García, coordinador de Tejiendo Redes en América Latina y el Caribe, aseveró que “No hay argumentos para no vacunar a niños y niñas a partir de 12 años sobre todo porque la propia Cofepris del sistema de Salud autorizó hace ya más de cinco meses la aplicación de la vacuna Pfizer en este sector”, señaló.

Sin registros ni políticas contra diabetes, México enfrenta al Covid/El Financiero

La FMD pide acelerar la vacunación contra el covid en menores con comorbilidades La Federación Mexicana de Diabetes advierte que en México se carece de políticas públicas precisas para la atención de la diabetes, la principal comorbilidad frente al covid, y de un registro puntual de personas que padecen esta enfermedad. De acuerdo con el INSP, en México 10.6 por ciento de la población vive con diabetes y uno de cada dos pacientes no es consciente de que la tiene, lo que complica el control de la condición, al no tener un tratamiento adecuado.

“Ayudaron avances contra el VIH a tratar otros males”/La Jornada

Las cuatro décadas de investigación científica para encontrar la cura del VIH sida o una vacuna no han dado resultados aún porque el virus es “altamente complejo”, pero el conocimiento obtenido de los virus ARN como es el VIH-y su mecanismo de acción han sido útiles para el abordaje de otros padecimientos: la hepatitis C, que ya es curable, y el SARS-CoV-2. En el Centro de Investigación en Enfermedades Infecciosas, del INER y creado por el especialista, uno de los trabajos desarrollados tiene que ver con conocer mejor la respuesta inmune en tejidos linfoides. Estos son los sitios privilegiados donde el virus permanece latente y es el principal obstáculo para la eliminación del VIH del organismo. También en el Cieni se estableció la vigilancia regional de resistencia del VIH a los antirretrovirales para guiar las políticas públicas sobre cambio de tratamiento a nivel nacional y regional, con la OMS.

INAI ordena al AICM dar documentación de los permisos para instalar laboratorios COVID/Crónica

En medio de sospechas y presuntas irregularidades en su instalación, el INAI ordenó al Aeropuerto Internacional de la CDMX, entregar la documentación relativa a la autorización para la instalación de laboratorios de pruebas para la detección del virus SARS-CoV-2. Al presentar el caso ante el Pleno del INAI el Comisionado Adrián Alcalá Méndez estableció que la operación de dichos laboratorios en el AICM es importante, debido a que el diagnóstico e identificación de las personas contagiadas con la covid. Ninguno de estos últimos cinco establecimientos, como tampoco el AICM, detallaron cómo fue que lograron la autorización para hacer pruebas covid en las instalaciones aeroportuarias. El sexto módulo que no cuenta con autorización del Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológicos y es de extrabajadores de Mexicana de Aviación.

80% de cáncer próstata, curable/Contra Réplica

Cuando se detectan oportunamente, hasta el 80% de los casos de cáncer de próstata son curables con ayuda de la realización anual de la prueba de antígeno prostático y la autoexploración física a partir de los 40 años, aseguró el director general del INCan, Abelardo Meneses García. El especialista dijo que el Observatorio Global de Cáncer, de la OMS, señala que en 2020 México registró 26 mil 742 nuevos casos y 7 mil 500 fallecimientos de hombres por este tumor. A nivel mundial se estima que hay más de un millón 500 mil hombres afectados.

Repunta ocupación en octubre/El Financiero

Luego de dos meses consecutivos de pérdidas, en octubre el mercado laboral mexicano registró una mejoría, ante una desaceleración en el ritmo de contagios y muertes tras la tercera ola de covid. La Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo

(ENOEN) destacó que el número de personas ocupadas registró un alza de 1.25 millones en el décimo mes del año. La población ocupada pasó de 55.1 millones de personas en septiembre a 56.4 millones en octubre, según los registros del INEGI. El mercado laboral mexicano registró una mejoría durante octubre, luego de dos meses consecutivos con caídas en el número de trabajadores. Sin embargo, la mayor parte de los puestos generados fueron de bajos salarios, autoempleo y sin acceso a servicios de salud.

“No vamos a cerrar las actividades económicas”/El Universal

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, descartó que la capital del país cierre las actividades económicas ante la posible llegada de ómicron, la nueva variante sudafricana de covid. Este sábado, la secretaria de Salud local, Oliva López, dijo que no hay registro en el país de ómicron. 95% de los mayores de edad en la Ciudad de México completaron su esquema de vacunación contra el covid.

Alcaldes piden a Sheinbaum tener plan ante Ómicron/Contra Réplica

La Unión de Alcaldías de la CDMX solicitó al gobierno de Claudia Sheinbaum coordinar una estrategia de salud ante la aparición de ómicron, nueva variante de la covid, y su posible llegada a la capital del país. En conferencia de prensa, el alcalde de Miguel Hidalgo y vocero de la organización, Mauricio Tabe, señaló que, crece el riesgo de enfermedades respiratorias, por ello, advirtió que, pese a que el gobierno local lanzó su campaña de vacunación contra la influenza, se desconoce si el biológico está llegando a toda la población.

Aplican 12 mil dosis/Excélsior

Durante la primera jornada de vacunación a menores de edad entre 15 y 17 años se aplicaron 12 mil fármacos Pfizer en los municipios de Victoria, Altamira, Madero y Tampico, reveló el delegado de Programas Federales en Tamaulipas, Rodolfo González Valderrama. En un recorrido de supervisión por los módulos en Victoria, el delegado indicó que la jornada transcurrió sin contratiempos, reconociendo la responsabilidad de los jóvenes que acudieron para aplicarse el biológico.

Vacunación a menores de edad registra buena afluencia/Excélsior, El Herald de México, 24 Horas

En el Estado de México, Jalisco, Coahuila y Veracruz, jóvenes de entre 15 y 17 años sin comorbilidades ya comenzaron a recibir su primera dosis de Pfizer. Hoy en la Ciudad de México, también inicia esta etapa. Mientras que en Hidalgo comienza el jueves. Después de una larga espera, en los municipios de Nezahualcóyotl, Los Reyes la Paz y Chimalhuacán, así como de 74 municipios más del Estado de México, jóvenes de este sector aseguran que ya podrán hacer sus labores más protegidos. “Regresar a clases ya con más tranquilidad y salir un poco más, aunque ya no se puede salir de la misma manera que antes”, indicó Patricia Galindo, una adolescente. También, con buena afluencia de jóvenes se vivió en Jalisco la vacunación a este grupo. Entre ayer y hoy se prevé que sean 10 mil dosis aplicadas.

Mayor vigilancia sanitaria en el norte por Ómicron/Ovaciones

Aunque en Tamaulipas ni en México se han notificado casos de la variante sudafricana Ómicron, la secretaría de Salud instruyó el fortalecimiento de la vigilancia epidemiológica en fronteras y aeropuertos, así como la intensificación de las medidas preventivas entre la población ante la posibilidad de su dispersión e ingreso al país. “Es importante sensibilizar a la ciudadanía sobre la importancia de completar el esquema de vacunación contra el covid y reforzar medidas como el uso del cubrebocas, la higiene de manos y la sana distancia” precisó la secretaria de Salud, Gloria Molina Gamboa.

Sputnik y Pfizer trabajan ya para crear la vacuna/El Economista

El Secretario General del organismo Antonio Guterres indica que el nivel de vacunación en la región es “inmoralmente bajo” AFP Naciones Unidas, Estados Unidos. El secretario general de la ONU, Antonio Guterres, dijo el día de ayer que está “muy preocupado” por el aislamiento del sur de África, que se ha visto afectado por medidas de restricción de viajes en reacción a la nueva variante del coronavirus, ómicron. “La gente de África no puede ser culpada por el inmoralmente bajo nivel de vacunación disponible en África, dijo Guterres en un comunicado. “Ahora estoy muy preocupado por el aislamiento de los países del sur de África debido a las nuevas restricciones de viajes por la covid”, aseguró.